

Discurso de Apertura de Sesiones Abril 2024

Buenos días a todos y todas, agradezco profundamente su acompañamiento hoy aquí. Muchas Gracias!

Autoridades presentes, vecinos, vecinas, trabajadoras, trabajadores, representantes de los diferentes credos, y demás instituciones que hoy han venido a acompañarnos.

También quiero agradecer especialmente a todos quienes nos están acompañando en nuestras redes sociales.

A mis afectos, y pilares de apoyo cotidiano, en esta tarea hermosa pero compleja, que necesita de fuerza, decisiones en bien todos y todas y mucha fe en Dios, nuestro Señor que señala el camino y acompaña cada paso.

Señora presidenta del Honorable Concejo Deliberante de la Municipalidad de Chimbas, Noelia Tortarolo, y en su nombre a las señoras y señores concejales, por el presente, me dirijo a ustedes una vez más para dar cumplimiento a la Carta Orgánica Municipal y llevar adelante la apertura del periodo de sesiones ordinarias 2024 del Concejo Deliberante de la Municipalidad de Chimbas.

Volver a este lugar es siempre importante y motivo de orgullo, fui concejal y conozco la inmensa labor que se desarrolla desde este cuerpo.

Vengo a contarles a todos ustedes y en especial a mi querido pueblo de Chimbas, lo realizado en esta gestión, además de ratificar el compromiso asumido el 11 de diciembre pasado.

Me toca hoy ser el timón de un proyecto político que nació en Chimbas, que creció aquí y que tuvo y tiene como único objetivo mejorar la calidad de vida de cada chimbero y chimbera.

Un proyecto político que nació y creció al amparo del esfuerzo de hombres y mujeres comprometidos y convencidos de que era posible y necesario que nuestro querido Chimbas se convirtiera en la ciudad moderna y pujante con la que todos soñamos y merecemos.

Un proyecto político que nació y creció por el amor y el respeto por un pueblo que tiene una historia, una identidad, un conjunto de valores y sentimientos que era imperioso poner en valor, y una multiplicidad de sueños por los que era necesario trabajar comprometidamente en busca de un futuro mejor para las próximas generaciones.

Ese proyecto como ustedes saben se llama, “Chimbas te Quiero”.

Como siempre decimos, “el amor se demuestra con hechos” y puedo decir con humildad y con mucho orgullo que tengo el honor de ser parte de este gran equipo de trabajo que teniendo como base el diálogo y el consenso, trabajó sin descanso para que Chimbas fuese hoy uno de los departamentos más lindos de nuestra provincia.

Y aquí quiero reconocer y agradecer al conductor de todo este proceso que transitamos y quien con la mirada siempre en la justicia social, la conquista de derechos y el bienestar de nuestra gente realizó y sigue realizando, un enorme esfuerzo, esmero y sacrificio para que Chimbas sea hoy y a futuro, admirada por todos los sanjuaninos.

Alguien con quien soñamos juntos este Chimbas grande y pujante y compartimos una misma visión sobre la realidad y la acción política como herramienta transformadora. Gracias Fabián, por el trabajo realizado y porque sabemos que siempre estás y estarás presente en pos del bienestar de nuestro querido pueblo.

Como decía al inicio, hace 128 días asumí la intendencia de Chimbas con un gran equipo de trabajo al que quiero reconocer: Trabajadores de Planta Permanente, Contratados, Programas de Trabajo y planta política, como así también a los cientos de Voluntarios que colaboran en diferentes acciones. Gracias a ustedes por el compromiso, la solidaridad y el esfuerzo para que Chimbas siga desarrollándose.

También en esta oportunidad quiero hacer un agradecimiento al gobierno provincial en la persona del gobernador, Marcelo Orrego y del vice gobernador, Fabián Martín. Agradecerles por el diálogo, el respeto y la predisposición para trabajar en conjunto, más allá de los colores políticos y poniendo por delante el bien colectivo.

Nosotros nos comprometimos a cuidar el trabajo realizado en el departamento, y garantizar la continuidad de un crecimiento sostenido que llegue a cada rincón de nuestro querido Chimbas. Y es muy importante para mí cumplir la palabra que les dimos a nuestros vecinos y vecinas y eso implica escuchar, estar cerca como siempre estuvimos y cuidar al máximo los recursos.

En esta ocasión es inevitable subrayar también que nos ha tocado asumir esta gestión en una situación compleja. Nuestro país atraviesa hoy un panorama

económico inflacionario que requiere maximizar los esfuerzos para poder administrar los recursos de la manera más eficiente posible.

Recibimos un Municipio con las cuentas ordenadas, y cuidar los recursos municipales “es y seguirá siendo” prioritario para nosotros, teniendo claro que ellos son de cada chimbero y chimbera y es lo que nos ha permitido seguir concretando distintas obras y trabajar en mejorar los servicios.

No voy a explayarme demasiado en el impacto que el ajuste nacional ha tenido y tiene en la gestión municipal, porque estoy segura que cada uno y cada una de los que estamos aquí vive día a día en sus hogares, de una u otra manera, esta situación crítica que atravesamos.

Sí me parece importante subrayar una vez más que, siendo respetuosa de las decisiones que nuestro pueblo ha tomado en democracia, me encontrarán siempre trabajando y coordinando las acciones que sean necesarias con los distintos niveles de gobierno para que a nuestro querido departamento le vaya bien.

Tengo la convicción de que el Gobierno Municipal debe articular de manera eficiente todas las herramientas de política pública disponibles, tanto a nivel nacional como provincial, para atender las necesidades, resolver los problemas de la ciudadanía y fomentar el desarrollo.

Chimbas es el único departamento en San Juan, en el que la tasa municipal es “de pesos cero” agravada la situación por la caída de la coparticipación, como consecuencia del derrumbe de la actividad económica.

Venimos de una gestión donde las obras, servicios, contención social, arte, cultura y educación, son los pilares fundamentales que nos mantienen en pie y nos permiten seguir creciendo y desarrollarnos como Ciudad.

En este camino de crecimiento consideramos que los Espacios Públicos son los lugares de encuentro y recreación. Por ello apostamos fuertemente a la recuperación de los mismos y a la construcción de otros nuevos donde sea necesario.

Desde que comenzamos la gestión a la actualidad, nos propusimos construir nuevos pulmones verdes que le dan color y bienestar a los vecinos.

Los Parques, Plazas y Espacios Recreativos dan a la comunidad no solo una maravillosa vista, sino que además permiten a niños y adultos compartir en familia.

Actualmente se encuentra en proceso el “Parque Número 10” ubicado en el Barrio Santa María, en calle Necochea y Centenario.

En este sentido quiero contarles que recientemente, inauguramos la Plaza en el Barrio El Pedregal, la Plaza de la Comuna San Miguel y el Playón multi deportivo para los Barrios Lebensohn, Pateta y Villa Cerdera.

Actualmente tenemos en ejecución:

- Plaza Barrio Las Calandrias
- Plaza y playón deportivo en Villa El Salvador
- Playón Deportivo Barrio Andacollo VIII
- Playón Deportivo Barrio Natania VIII y 19 de Abril
- Segunda etapa del Centro Comercial a Cielo Abierto de calle Mendoza, tramo Rodríguez a Centenario
 - Centro Comercial en calle Salta entre Avenida Benavidez y Avenida Costanera, que será el segundo centro comercial más importante del departamento.

También nuestro compromiso es seguir con la ejecución de este tipo de espacios que son sin dudas espacios para todos y todas y por ello quiero anunciarles que tenemos una Planificación Estratégica que tiene previsto alcanzar a todos nuestros barrios, villas, Lotes Hogares y Loteos, y que en esta primer etapa, comenzará con:

- Plaza Barrio Los Pinos
- Plaza Barrio Los Tamarindos
- Plaza Lote Hogar I
- Plaza Loteo Santa Isabel
- Plaza Barrio Arenales
- Plaza Barrio Andacollo VI
- Plaza Barrio Conjunto III
- Plaza Villa Pueyrredón
- Plaza Loteo José Ignacio Díaz
- Plaza Lote Hogar 8 y 15

Algo característico de nuestra gestión fueron y son, los Portales de Ingreso, que son una forma de embellecer y poner en valor el lugar, pero sobre una manera de recibir con los brazos abiertos a quienes nos visitan. Podemos nombrar como ejemplo de reciente inauguración el Portal de Ingreso del Barrio Güemes, Portal de Ingreso del Paseo Rivadavia y el Portal de Ingreso de Avenida Benavidez y Vidable.

En los próximos meses concretaremos los Portales en Avenida Benavidez y Rastreador Calívar en nuestra querida Villa Obrera y en calle Oratorio y Benavidez, en la zona de nuestro querido Mogote.

Es importante destacar que hay obras de fundamental importancia para nuestros vecinos que son ejecutadas por el gobierno provincial como son la construcción de viviendas, saneamiento y gas natural.

Sabemos que uno de los mayores anhelos de una familia, es poder contar con su casa propia.

Actualmente tenemos en construcción más de 500 viviendas, por eso seguiré gestionando ante los estamentos que corresponda para que pronto, muchas familias puedan recibir la llave de su hogar.

Si de obras importantes hablamos, debo hacer mención a la obra de Cloacas que como sabemos, incide directamente en el desarrollo social, brindando mejores condiciones de salud para nuestros vecinos.

En este sentido hemos logrado sanear en un 75% sobre más de 20.000 pozos sépticos que teníamos en el territorio, y podemos decir que se seguirá gestionando lo necesario para llegar a todos los hogares que lo necesiten.

Y si de obras para el crecimiento de nuestro departamento hablamos, es importante contarles que, en estos años logramos una cobertura de Gas Natural de un 70%, es decir más de 13.647 hogares con servicio, restando solamente un 30% de lugares a los que pretendemos llegar de manera progresiva y sostenida en el tiempo si los recursos así lo permiten.

Es mi compromiso y de mi equipo de trabajo, continuar con todas las gestiones necesarias para que cada familia chimbera pueda tener un techo digno, caminos que nos unan y condiciones saludables de vida y cuidado del ambiente.

Respecto a los servicios que mejoran la calidad de vida de quienes vivimos en esta hermosa tierra, quiero contarles que desde hace años venimos trabajando fuertemente en la reconversión del sistema de Iluminación a tecnología led. Ya contamos con un 75% del parque lumínico reconvertido a este sistema que contribuye a cuidar el ambiente, mejorar la visibilidad, pero sobre todo la seguridad; permitiéndonos un gran ahorro en términos económicos.

Nuestro compromiso es llevar a Chimbas a un 100% de tecnología led. En este momento estamos trabajando en la iluminación led de Calle Rodríguez, desde Oratorio al Puente que nos une con San Martín.

Con alegría quiero anunciarles la tan esperada obra de iluminación led de más de 2 kilómetros del Circuito Fernández Barrientos de mi querido Mogote.

A su vez, seguiremos iluminando nuestro departamento llegando en esta etapa a:

- Barrio Conjunto N° 10
- Villa Del Sur
- Barrio CGT
- Barrio Tránsito De Oro
- Villa Ross
- Loteo Díaz
- Loteo Rodano
- Barrio Ferroviario
- Barrio Cipolletti
- Barrio Centenario
- Calle Cipolletti desde Benavídez hasta Centenario
- Calle Díaz desde Benavídez hasta Centenario y
- Calle Centenario de Salta hasta Parque Industrial

Las luminarias led ayudan a mejorar la visibilidad de conductores, peatones y vecinos en general, y colaboran en materia de seguridad.

si de seguridad hablamos, en los próximos días pondremos en marcha un Plan de Semaforización con recursos municipales en puntos críticos solicitados por nuestros vecinos.

También adquirimos 10 nuevas movilidades marca Toyota cero kilómetro, destinadas a la Policía Comunal, a las tareas de prevención y concientización de la población.

Iluminación, Seguridad vial y el fortalecimiento de la policía comunal con recursos municipales, buscan contribuir a enfrentar a una de las mayores demandas que nos hacen a diario nuestros vecinos y desde nuestro lugar aportaremos todo lo que esté a nuestro alcance, pero sabemos que no es suficiente.

Es competencia de la provincia garantizar la seguridad de todos los sanjuaninos a través de la Secretaría de Seguridad y la Policía de la Provincia, por ello seguiremos insistiendo por mayor presencia policial y acciones más firmes que aseguren el cuidado de nuestra comunidad.

Si bien, vuelvo a recalcar, la delicada situación económica que atraviesa nuestra Argentina, quiero darles la tranquilidad de que con gran esfuerzo, sacrificio y sobre todo cuidando los recursos que son de todos ustedes, mis queridos chimberos y

chimberas; trabajaremos en mejores obras y servicios, fuerte apuesta al deporte, a la cultura, el arte, el turismo y la educación.

Pero además seguiremos al lado de nuestra gente, reafirmando lo que nos caracteriza que es tender una mano a quienes más lo necesitan, con empatía, solidaridad y unión. Teniendo como pilares a nuestros niños y niñas, adolescentes y jóvenes que son el presente y el futuro, las mujeres y hombres que salen adelante con esfuerzo y sacrificio, los adultos mayores que tanto nos enseñan, las personas con discapacidad para generar mayores oportunidades y la diversidad para continuar en la conquista de derechos.

Si de conquista de derechos se trata, retomo las líneas de mi primer discurso, como Intendente para reafirmar el rol protagónico y fundamental de las mujeres, porque somos capaces de arremangarnos para transformar la realidad, y la política es la herramienta para lograrlo, lo digo como MUJER, MADRE Y MILITANTE

Desde el área de Desarrollo Social, buscamos llevar adelante un abordaje integral de la problemática de las víctimas de violencia de género. Contamos para ello con un equipo interdisciplinario que presta asesoramiento legal y acompañamiento psicológico.

Trabajamos también con otras problemáticas sociales importantes como la prevención de adicciones con un centro de atención y acompañamiento en la Unidad Municipal de Prevención (UMA).

En cuanto a nuestros niños y niñas, recientemente se trabajó en coordinación con el Ministerio de Desarrollo Humano y Familia de la provincia de San Juan, para llevar adelante las colonias de verano, donde recibimos a más de 2400 niños y niñas, además de personas con discapacidad y adultos mayores. De esta manera, pudieron disfrutar de contención, recreación, alimentos y vida en comunidad en los predios asignados a tal efecto.

También trabajamos arduamente en la protección de nuestros niños y niñas, a través del servicio local de Chimbas, que depende de Dirección de Niñez, adolescencia y familia, y que tiene por función promover el respeto de sus derechos y trabajar en conjunto con las familias para el restablecimiento de los mismos cuando sean vulnerados.

La Dirección de Discapacidad se encarga específicamente de orientar y asesorar ante cualquier duda o trámite como certificados de discapacidad y

pensiones. A su vez, se dictan cursos de Lenguaje de Señas, para trabajadores municipales lo cual permite una atención más inclusiva.

Nuestros adultos mayores son pilares fundamentales y prioridad para nuestra gestión. Se comenzó y avanzó con la construcción de Casa Activa, un lugar pensado para que nuestros abuelos y abuelas tengan un lugar acogedor para vivir. La obra consiste en 32 unidades habitacionales, con espacios comunes: comedor, gimnasio, talleres, parrilleros, piletas, jardín de invierno, oficinas y dependencias.

Seguiremos trabajando en las gestiones para que dicha obra se reactive y pueda ser disfrutada por quienes más lo necesitan.

Pero si de política social hablamos no puedo dejar de mencionar que una acción permanente ha sido la prestación del Servicio Social Municipal Gratuito a aquellas familias que perdieron a sus seres queridos. Desde el principio de nuestra gestión a la fecha se brindó a miles de familias sanjuaninas este servicio, porque entendemos el valor de un estado presente en la necesidad de cada vecino y vecina, desde el inicio de la vida y sobre todo en los momentos más difíciles.

Aquí quiero anunciarles la remodelación a nueva de las Salas Velatorias Nuestra Señora Del Carmen y hacer un reconocimiento especial a la señora Elba Moreno.

También quiero anunciar la incorporación de una nueva flota de movilidades marca FIAT CRONOS para el cortejo fúnebre para brindar contención y comodidad a quienes atraviesan esta situación.

En materia deportiva quiero subrayar con gran alegría y orgullo que nuestro departamento se ha convertido en un semillero de grandes talentos del deporte en todas sus disciplinas.

Seguiremos acompañando a las instituciones deportivas de nuestro departamento, como siempre lo hicimos, con asistencia y contención porque sabemos la importancia del deporte en la formación en valores, trabajo de equipo, vida saludable, compromiso y esfuerzo.

Tenemos previsto dar inicio al Primer Encuentro de Escuelitas de Iniciación deportiva de fútbol copa "Chimbas te Quiero", así como también en adelante a las Escuelas de Iniciación Deportivas y demás actividades que completarán el calendario de actividades para todo el año.

Creo firmemente que la cultura y el arte son formas de expresión e identidad del pueblo, y por ello es mi compromiso fomentar estas áreas a través del trabajo en conjunto con artistas, músicos, agrupaciones gauchas, artesanos y emprendedores.

Este año, nos tocó tomar una decisión muy difícil como fue la suspensión del Carnaval de Chimbas, el Carnaval de San Juan.

La disposición fue tomada en conjunto con las agrupaciones que integran esta gran fiesta popular y estos recursos fueron destinados para atender las necesidades de los sectores más vulnerables.

Entendiendo la cultura y el arte como generadores de trabajo y oportunidades, realizamos diversas Ferias de Emprendedores y Artesanos en distintos puntos del departamento para comercializar sus productos.

En materia educativa quiero contarles que en estos años de gestión ya se construyeron más de diez edificios escolares, seis de ellos ya están al servicio de la comunidad educativa y seguiremos trabajando e impulsando la reactivación de los restantes para la educación y el futuro de nuestros niños y jóvenes.

Así mismo, lanzaremos charlas y capacitaciones para jóvenes en escuelas secundarias, la Campaña de Educación Vial "Chimbas Te Cuida", como así también realizaremos, como todos los años, el Desfile de Jardines de Infantes y retomaremos el "Foro de Jóvenes", el cual tuvo un gran éxito y excelente recepción por parte de los estudiantes del último año de las escuelas secundarias del departamento.

Seguiremos trabajando en la cultura del trabajo, impulsando distintas instancias de formación, capacitación en oficios y especialización para trabajadores en convenio con la Universidad Nacional de San Juan, la Universidad Católica de Cuyo, ECOPLUS, cámara de comercio de Chimbas y Unión Industrial de San Juan, entre otros.

Los animales también son nuestra prioridad, por ello trabajamos fuertemente en la concientización sobre la Tenencia Responsable de Mascotas y dejamos en funcionamiento el nuevo y renovado Centro de Esterilización de Animales de Compañía donde se realizan tareas de vacunación y esterilización gratuita.

También quiero contarles que en los próximos días quedará en funcionamiento, la primera Página Web de la institución Municipal que es interactiva y a través de la

cual los vecinos podrán informarse y estar al tanto de las actividades que se realizan así como también ver el estado de expedientes, deudas y efectivizar pagos de tasas de industria y comercio.

Sabemos que aún nos falta un largo camino por recorrer, sepan que estamos poniendo todo el esfuerzo para cumplir con el compromiso asumido con cada familia chimbera.

Las situaciones de crisis son también, desde otro punto de vista, una oportunidad. Son también los momentos donde mostramos lo que somos y de lo que estamos hechos. Y los chimberos somos un pueblo solidario, dispuesto siempre a ayudar y acompañar en los momentos más difíciles, con empatía y compromiso.

Como decíamos por allí, cuando uno afloja, los demás acompañamos, porque lo que nos hace diferentes, es que en todo, ponemos el corazón.

Chimbas, te Quiero

Que Dios nos siga acompañando y los bendiga mucho a ustedes y a sus familias. Muchas Gracias.